

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NUMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.



Para cervezas finas y de confianza

## EL AGUILA NEGRA

OVIEDO.-COLLOTO

Clases Finas

«Brune» una botella 3y4 litros contiene el mismo gluten que 5 bollos de pan.

«Blonde», una

Clase bock popular, en botellas y barriles

Una botella 3y4 litros, contiene el mismo gluten que 3 bollitos de pan.

Un litro de barril

Cervezas puras é inalterables, garantizadas, sin adición de alcohol, ni antiséptico de ninguna clase, no produciendo, por lo mismo, dolores de cabeza, descomposición orgánica ni malestar alguno, por más que se tomen con exceso. Por su riqueza en malta constituyen un verdadero alimento líquido, obran como refrescantes tónico y estomacal, regulando, evidentemente, la digestión y el apetito.

Todas las personas sin distinción de sexo ni edades, sanas y enfermas, así como las amas de cría, deben beber y pedir en todas partes las acreditadas é inmejorables Cervezas EL AGUILA NEGRA de Colloto, Oviedo, exigiendo en todas las botellas el tapón corona, con patente de invención sistema modernista.

La Cerveza del AGUILA NEGRA es cerveza PURA reconstituyentes: para convencerse probadla.

Depositarío en las provincias de Murcia y Albacete

Luis Saurin Carles -Plaza de Sta. Catalina 2 y 4 Murcia.

De venta en todas las Cervecerías, Cafés y demás establecimientos.

### AL DIA



Y ser de justicia

No todo ha de ser hablar de la empeñada contienda política, ocupar á diario las columnas de una publicación con el asunto palpitante de las próximas elecciones y los nombres de los candidatos y candidatas que se aprestan á la lucha, bueno es dar cabida á otros asuntos que si no despiertan tanto interés son de más utilidad, al redundar en beneficio de la población en general.

Mañana es el primer día de feria y aunque éste año la afluencia de forasteros no nos ha de agobiar, no estaria de más se dispusiera el aseo y arreglo de algunas calles de las más transitadas de la población.

Las calles de San Nicolás y la de Cadenas por ejemplo.

En este última no se ha echado un puñado de grava desde Semana Santa y como además del excesivo tránsito que de suyo pesa sobre ella, por haber tolurado nuestras autoridades quedo establecido el de la Carretera de Castilla no siendo esa la dirección, sufre el incesante de la circulación de los tranvías, de ahí, que se haga imposible habitar en ella por el mucho polvo, no obstante el asiduo cuidado que tienen la mayor parte de sus vecinos de barrerla y rociarla por mañana y tarde.

Y ahora que tenemos las manos en la masa, — como decimos

en lenguaje familiar, — nos vamos á permitir llamar la atención de la empresa de la *Via de Trahan* para que no descuide tanto la recomposición de la parte que le corresponde de la indicada calle, con lo que no tan solo se beneficia al vecindario de la misma, si que también sus propios intereses pues lo que hoy cuesta cinco, de abandonarse, mañana supone un desembolso de doble cantidad.

También debemos indicarle que los caballos dedicados al servicio de tracción — al decir del público, — no reúnen las condiciones que fueran de esperar, tanto que siendo tan crecido el número de pasajeros que ocupan los coches, les tienen que hacer andar á fuerza de palos y de interjecciones no muy cultas intercaladas en el *texto* por algunos mayores.

Esto, de ser tal y como se nos dice, resulta poco edificante, casi inhumano, pues si los pobres caballos no pueden arrastrar la pesada carga que sobre ellos echan, ya porque andan algo alcanzados en los piensos ó porque carezcan de la conveniente alzada para este servicio, es indudable que la empresa no debe permitir se continen prodigando espectáculos que por su naturaleza todos venimos obligados á evitar.

Celebraremos que la empresa de los tranvías atendiendo nuestras indicaciones tratará de evilar las deficiencias de que nos

hacemos eco por convenir á sus propios intereses.

Y ser de justicia.

### EL PAPA Y FRANCIA

Aunque el secretario de Estado, nuestro compatriota señor Merry del Val, se encuentra veraneando en Castel-Gandello, á donde también se dijo á principios de éste mes que habia de ir el Papa, en el Vaticano se trabaja activamente en el proyecto de organización de la Iglesia de Francia, asunto del que se ocupa personal y directamente Pio X, quien, para tener más tiempo disponible, ha reducido las concesiones de audiencia al mínimo preciso.

Desde que se votó la separación han llegado incesantemente al Vaticano miles y miles de cartas de católicos franceses exponiendo opiniones, dando consejos y haciendo consultas. Además, Su Santidad se ha entendido verbalmente ó por correspondencia con todos los obispos de Francia, así como con numerosas personalidades católicas.

Todos los juicios y proposiciones recibidas son examinados á fin de formar un criterio acerca de las resoluciones que han de tomarse; y antes de fin de año el Papa se propone dar á conocer oficialmente sus intenciones por medio de un documento público, en el que actualmente trabaja,

y el que, según presunciones, será el acto más importante de su pontificado.

Un importante personaje, al cual alguna vez honra Su Santidad con su consulta, asegura que el mencionado documento contendrá instrucciones claras y preciosas al episcopado y al clero francés sobre la línea de conducta que debe seguir, y constituirá un programa fundamental sobre el que ha de basarse la acción católica.

A lo que aspira, sobre todo, el Soberano Pontífice, es á que sus instrucciones sean comprendidas por todos, á fin de evitar suela en Francia lo que ha llegado á suceder en el campo católico, en el que, por consecuencia de la ambigüedad en las instrucciones ponificias, reinan hoy el equívoco y la confusión

### DE TODAS PARTES

Los ejércitos permanentes.

Los gastos militares en tiempo de paz son la ruina de las naciones europeas.

En plena paz se encuentran sobre las armas en Europa veinte millones de soldados, que son otros tantos hambres sustraídos á la agricultura, á la industria, á la navegación y al comercio.

La paga, el equipo, la alimentación, el armamento de toda esa multitud cuestan millones y millones al día que desangran al contribuyente.

Si á ese ejército se agrega el otro de los empleados, se verá que la mitad de las naciones viven de la otra mitad.

Cambio de trajes

Habiendo observado los japoneses que hay en Portsmouth, que los yanquis, que son muy guasones, se reían de ellos al verles con unos fracs con faldaones que les llegaban hasta las pautorrillas y unos altísimos sombreros de copa, piezas ambas demasiado grandes para sus estaturas, en menos de una hora cambiaron dichos fracs y enormes sombreros por ternos de americanas, chaleco y pantalón de franela y sombrero de paja de anchas alas dobladas á la americana, viéndose ahora en las calles de Portsmouth y en el local de las conferencias y sus alrededores en lugar de aquellos tipos extraños que con justicia

provocaban la risa, á unos hombres que á pesar de ser tan feos de rostro, resultan agradables, pues llevan el traje de negligé con tanta soltura y gracia como puede llevarlo el yanqui más gomoso.

Cochero afortunado

Existe en California un hombre á quien la fortuna ha tratado también y aún mejor de lo que el 1.º de Agosto trató á la cantinera del 28º regimiento de Dragones de Francia.

El sujeto en cuestión es un conductor del tranvía, que por muerte de un rico propietario que tenía cinco años más que él ha heredado una fortuna de un millón de dollars.

Dicho propietario no tenía familia y el conductor del tranvía habiase dado muy buena maña en «cepillarle la ropa».

Y el propietario se acordó de la amabilidad del conductor.

Es bueno ser amable.

Hacia el fin

Te quiero, sí, mi vida; te quiero con el alma y nunca ha de aplacarse mi inquebrantable afán, que alientas en el mundo y á tí mis pensamientos con sin igual constancia encaminados van. No he de echar al olvido esta pasión primera, ni cesaré un instante de amarte con ardor; que tú eres la divina mujer por quien deliro, y la única, lo juro, que me ha inspirado amor.

AURELIO RUIZ.

Panadería de la Fuenteanta

Barrionuevo 4.

Especialidad en pan casero, elaborado con trigo del Cagitan de Mula y agua de Santa Catalina. =Tabla 2 50 pesetas.

Pan blanco y sobado de todas clases.

Especialidad en bollos imperiales para el chocolate, de 10, 15 y 25 céntimos cada uno.

Se sirve á domicilio, previo aviso.

4, Barrionuevo, 4.

Agua Viva

Se ha puesto á la venta, en la librería del Sr. Tornel, (San Pedro 17) y en esta redacción, Victorio 53, el nuevo libro que con el título AGUA VIVA ha escrito nuestro Director Ramón Blanco Rojo, con un notable prólogo del Sr. Tolosa Hernández.

